

ACTA ORDINARIA DE CONCEJO N° 11
MIÉRCOLES 09 DE ABRIL DE 2014
CONCEJO MUNICIPAL
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN

TABLA:

1. APERTURA DE LA SESIÓN
2. APROBACIÓN ACTA N°
3. INFORME SEÑOR ALCALDE
4. CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA
- 5.
6. COMISIONES
7. INCIDENTES

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En nombre de Dios y la Patria damos por iniciado el Concejo N° 11 del miércoles 09 de abril de 2014, preside el Concejal Alberto Fernández por encontrarse de vacaciones el Alcalde titular, Concejal Sandra Contreras, Concejal Marcial Ortiz, Concejal Eladio Veas, Concejal Bruno Garay, Secretario Municipal Maria L. Espinoza Godoy. Alcalde (s) Pamela Soto Agudo
- **APROBACIÓN ACTA ORDINARIA** no hay y se traerán la próxima reunión
- **INFORME DEL ALCALDE** entregamos los antecedentes del concurso del cargo de Director de Salud solicitado por el Concejal Susan Spichiger y el Concejal Ortiz
- Entregamos el Ord. N° 152 solicitado por la Concejal Spichiger de los computadores de la Escuela de Irma Salas
- Entrega de la información de las ferias promocionales 2014 solicitado por la Concejala Sandra Contreras

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- ¿Estas son las ferias en que el municipio participa o son las que hay?

DIRECTORA DIDECO

- (habla sin micrófono)

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA** no hay
- **EXPOSICIÓN DE CARABINEROS DE CHILE** me parece que no han llegado

SECRETARIA MUNICIPAL

- Estaba confirmado para hoy día, el tema de Carabineros parte por una solicitud que hizo la Srta. Nicol Cabrera al Alcalde, en donde solicita que le día miércoles anterior poder exponer la institución y se colocó en tabla, por las razones del terremoto y estaban acuartelados no fue posible y conversamos con ellos y quedamos de acuerdo que era para este miércoles , pero continuemos con el otro punto

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **PRONUNCIAMIENTO AUMENTO DE DIETA DE CONCEJAL A 15,8 UTM** lo llevamos a votación por la aprobación en votación **ACUERDO N° 70**
- **INFORME CONTRATO DE CONCESIÓN DOBLE VÍA** SE entrega
- **PRONUNCIAMIENTO OTORGAMIENTO SUBVENCIÓN CLUB DEPORTIVO CONCÓN NATIONAL** estimados colegas ayer se reunió la comisión de deporte y participo la Concejala Sandra Contreras y el Concejal Marcial Ortiz, y la Sra. Maria Liliana nos va decir la cantidad

SECRETARIA MUNICIPAL

- **La** organización cuenta con el certificado de control que rindió, tiene el balance 2013, tiene la rendición de cuenta , tiene la ley de transparencia al día y cumple con todo los requisitos , ellos habían

hecho una solicitud inicial de \$ 7.700.000 y ustedes como Concejo propusieron \$ 3.500.000

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Dejar en claro que ayer ellos hicieron el ingreso de una nueva carta y que los \$ 7.700.000 habían bajado a \$ 5.000.000 y que en base a esos \$ 5.000.000 hicimos la discusión en la reunión de comisión

SECRETARIA MUNICIPAL

- Lo que dice el documento que entregaron ayer es que ellos mantenían y de hecho entregaron dos documentos que mantienen los \$ 7.700.000, uno por \$ 3.100.000 y el otro por la diferencia , uno para carpas y la rama femenina y el otro para actividades deportivos, uno de esos era un partido con el Coló Coló de todos los tiempos por \$ 3.300.00, la suma de los presupuesto suman el monto inicial, pero en esta carta ellos dicen que pueden bajar a \$ 5.000.000 dejando fuera el tema del encarpado

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Por la aprobación de subvención club deportivo Concón National por \$ 3.500.000

CONCEJAL BRUNO GARAY

- CON los \$ 3.500.000 ¿Qué alcanzan a financiar?

SECRETARIA MUNICIPAL

- Todo el programa deportivo que tienen , lo que queda fuera son las carpas , un coctel

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Por la aprobación en votación **ACUERDO N° 71**

- **COMISIONES**

CONCEJAL ELADIO VEAS

- **COMISIÓN FINANZAS** también quisiera que venga turismo y obras

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo voy a pedir comisión de educación

CONCEJAL ELADIO VEAS

- El próximo miércoles después del Concejo

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Quisiera pedir la documentación del proceso de adjudicación de los seguros obligatorios en los permisos de circulación y cuánto es lo recaudado y el porcentaje de crecimiento que tuvimos este año,
- Quiero pedir información de lo que se ha hecho o acciones que se han seguido por deudas que tienen los privados hacia del municipio, hace un tiempo atrás se me informó que una inmobiliario debía una muy buen cantidad de dinero y quisiera saber si se han hecho acciones tendientes al cobro de esa plata

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Solo informar que en el día de ayer teníamos una comisión de salud, la cual no se desarrolló porque el director esta con licencia médica , pero hay un punto que me preocupa porque los señores de la presnan están haciendo los reclamos respectivos acerca del no pago de una factura y resulta que en la última modificación presupuestaria de salud no viene el tema, así que me gustaría que lo vieran porque es el pago de una factura que supera todos los tiempos posibles y las explicaciones que le dieron a estos señores es que venía en la última modificación presupuestaria de salud al Concejo y no viene , por favor que lo puedan ver porque hay un

problema y reformular la reunión de salud y no sé cuándo el director estará , podemos dejarla hasta la próxima semana , después de la reunión de finanzas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo había pedido una comisión de educación para ver varias situaciones que estaba pasando en la educación, también para que el director nos cuente de los niños que llegaron de Andorra, martes a las 4 de la tarde
- Reunión de comisión de deporte que puede ser el martes a las 5 de la tarde , con la asociación de futbol

CONCEJAL BRUNO GARAY

- La semana pasada tuvimos comisión de turismo y conversamos el tema del PLADETUR y sus alcances, el estado de avance y creemos que hay que bajarlo a un plan estratégico de turismo y por eso solicito cuando sea pertinente que el encargado de turismo pueda dar cuenta de lo que se ha hecho del plan estratégico de turismo, sino lo que se ha bajado en ese aspecto o una situación actual

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **COMISIÓN DE TRANSITO Y OPERACIONES EN UN TIEMPO ESTUVIMOS** conversando las barreras en la calle Vergara y que la última vez se metió en la esquina un bus en Vergara con Siete, la otra barrera que estamos pidiendo y usted ha sido testigo de eso, en la esquina del consultorio y que también se metió

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- El otro día en esa esquina que habla el Concejal están doblando estos camiones grandes que van a los supermercados, dobló uno en el consultorio pasando a llevar cables y el techo del kiosco, ¿esos camiones pueden doblar ahí?

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- **Hoy** día esos camiones pueden hacerlo

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Y ¿está el espacio para que ellos puedan hacerlo?

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- El radio les permite, el tema es controlar la altura que de repente vienen sobre dimensionados y pasan a llevar los cables , la próxima semana tenemos la reunión con el seremi de trasporte para prohibir el viraje a la izquierda donde se va a cambiar la locomoción colectiva

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Un informe que pedí sobre los camiones de agua, que el camión que estaba operativo había quedado en pane y el que estaba guardad también estaba en pane

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- **Le** puedo entregar el informe que me entregó el jefe de Movilización

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Me da la impresión que el servicio de entrega de agua quedo detenido, eso debería venir en el informe

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- El informe lo tengo que entregar en Alcaldía y ella se lo tiene que hacer llegar a ustedes

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Nos gustaría que nos diera una exposición del barrido de calle con lo mismo que hizo con las áreas verdes, nos gustaría el barrio de cale y que tenga un mes para presentarlo, desde donde comienza para ver si podemos aumentar o disminuir

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- A modo de información la concesión del barrido de calle esta finalizando la primera quincena de mayo y estamos trabajando con la SECPLAC en las bases de esa nueva propuesta publica

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Pero sería prudente que ustedes nos informara en las bases cuales serían las calles que están concesionadas por nosotros que es importante

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- **Como** criterio general, si bien es cierto usted sabe que la comuna de Concón en su universo hoy día tenemos alrededor de 50 personas que están trabajando, sin embargo esa cobertura atiende a toda la comuna y el criterio general es en el borde costero, avenida Concón Reñaca y la calle San Agustín se hace todo los día el tema de barrido

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Queremos una información referente sobre las calles concesionadas de la comuna

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- **Están** todas, es que tres veces a la semana hacia arriba; lunes, miércoles y viernes esta gente hace ese trabajo y los otros días lo hacen de la avenida Concón Reñaca hacia el borde costero, siempre

hay cuadrillas en eventos especiales de desmaleza, con maquinarias aun así tenemos déficit para cubrir toda la comuna

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Quisiera saber con esta nueva licitación que va pasar con esas 50 personas que trabajan barriendo las calles y si existe la posibilidad de que ellas mantengan su trabajo o si va haber recambio y mucha gente es desvinculada, si las bases dicen algo al respecto o si se podía agregar algo de ese tipo

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Lo primero es que nosotros no podemos administrarle a un particular un tema administrativo, independiente de eso nosotros siempre pedimos en las bases que un gran porcentaje del personal sea de la comuna, hoy día existe el problema que falta mucha mano de obra y que no tenemos gente para servicios generales y falta gente

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- En cuanto a esa cláusula que Don Hugo habla nos hemos dado cuenta que muchas empresas parten con mucha gente de Concón y voy a dar el ejemplo exclusivo de un supermercado que empezó hace poco , pero en el primer mes despidió mucha gente siendo de Concón y contrató gente que venía de otros sectores, no hay algo que se pueda hacer respecto a eso y la gente de Concón reclama mucho que fue despedida

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- La verdad es que legalmente no podemos exigirle eso , exigirle no se puede

ASESOR JURÍDICO

- Hay que distinguir primero aquellas licitaciones que son empresas que prestan servicios al municipio en virtud de un proceso licitatorio, a veces en las bases se puede establecer ciertos porcentajes de que las personas que van a trabajar en dicha empresa sean residente en la comuna, el caso que expone usted que es una empresa que se instaló en la comuna y que no tiene ninguna vinculación a lo mas haber obtenido una patente, no existe ningún requisito en el código del trabajo en donde se le exija el tema que los trabajadores o que parte de su dotación de personal sean residentes de la comuna en donde se instala, el código si regula lo que se refiere a extranjeros, que establece que una empresa puede instalar con cierta cantidad de extranjeros y exige que el mínimo del 85% del personal de la empresa tiene que ser chilena a nivel nacional y no de comuna

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Que pasa con la consulta que le hice a don Hugo de las 50 personas que trabajan una vez terminado el contrato, se tiene que ir o puede haber una cláusula que siga trabajando

ASESOR JURÍDICO

- SI son producto de una licitación y estos contratos generalmente se generan a 3 por 4 años, la modalidad que ocupan las empresas es por obra o faena que es el tiempo que dura el contrato de concesión y cuando el servicios lo renueva lo hace a través de una licitación, por lo tanto nada asegura que va hacer la misma empresa que se adjudica el servicio y si viene otra empresa puede traer su personal de otra parte y generalmente contrata las mismas personas pero no hay un sistema que se pueda establecer una continuidad, porque son empresas diferentes , lo que dice usted pasa cuando las empresas cambian razón social y que tiene que renovar y continuar los contratos que tenía

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Ayer tuve la oportunidad de pasar por la calle Cortes ente 13 y 14 y había cualquier cantidad de basura , ¿puede solucionar ese problema?, sabemos que hay hartos micro basurales y ustedes están limpiando
- El jardín infantil que está en el colegio Aconcagua antes había un paso de cebrá y hoy día no existe
- Y en la misma calle Limari antes había un poste que decía Lomo de toro y ahora no existe
- COMISIÓN DE OBRAS la limpieza de resumideros de agua lluvia

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Esta ya empezando el operativo de limpieza de invierno

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- ¿Por dónde se empezó?

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Partimos de arriba hacia abajo y en estos momentos estamos en Caleta Higuierilla en donde hay un desagüe donde hemos sacado unas 10 toneladas de basura y ayer estuvimos en la población Aconcagua con soldadores para sacar las parrillas , tenemos el sector de Colmo con los canales despegados y estamos en espera de una maquina con oruga en el punto crítico de Vergara con el término de la quebrada Los Alerces, porque tenemos un embancamiento con arena pero estamos en pleno proceso

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Quisiera saber si están al tanto de una rotura de matriz en Costa Brava frente a los Lilenes, mi consulta va porque pase cuando venía al Concejo y el agua corre hasta el camino costero, esto es de ESVAl y quisiera saber si usted estaba informado, porque la verdad es impresionante como corre el agua y no hay gente trabajando, con respecto al tema hídrico que es complicado para nuestra región

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Ante esos hechos llamamos a emergencia a ESVAL

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Quiero saber porque si tuvimos esa reunión de comisión en diciembre con los señores de los colectivos para el cambio del sentido del tránsito por qué estamos a abril y todavía no se han hecho los cambios, porque ese periodo tan largo

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Ahora el martes 15 tenemos la reunión con la seremi porque son ellos los que autorizan eso y por un tema de falta de tiempo mía, yo no he tenido la posibilidad de meterme en eso y esperando las respuestas de los taxistas , de la junta de vecinos del sector y de la gente de los buses, ya tenemos esas tres cartas y ahora vamos a hacer la petición formal con la nueva autoridad

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Lo que me queda haciendo ruido era que en las reuniones de comisión vislumbramos dos fórmulas de salida y se dijo la que usted hace mención, porque era el camino más rápido y lo más sensato hacerlo en forma inmediata, de eso ha pasado 4 meses y no se ha desarrollado e inclusive se habló de los permisos de los organismo ministerial y que eso estaba prácticamente listo y puedo entender el tiempo suyo

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- También de las cartas que estábamos esperando

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

MUNICIPALIDAD DE CONCÓN

SECRETARIA MUNICIPAL

- Ellos se han demorado 4 meses

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- No, ya las tenemos

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Es que me parece un tiempo largo

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- La reunión la tuvimos en el mes de enero

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- 3 meses

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Pero ahora se va oficializar

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- me gustaría participar en la reunión del día martes con la seremi ,el Concejal Marcial también

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Eso se lo tiene que pedir oficialmente al Alcalde

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Ahora lo estamos pidiendo oficialmente

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- **LO SEGUNDO** que quiero preguntar es sobre la rampa de skater que ocupaban los niños en la plaza y que se me informó en algún momento que estaba siendo reparadas para ser instalada en algún sector de Concón , no sé si la reparación son materiales extranjeros o no hay maestros y me gustaría saber porque esa rampa lleva más de un año salida de circulación y vemos los niños en sus patinetas andando en todos lados y no están en una plaza, usted tiene alguna información

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Ninguna

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- A quien le puedo preguntar respecto al tema, porque no es un tema desconocido y es un tema que hemos pregunta varias veces y hoy día lo traigo a colación

DIRECTORA DIDECO

- La rampa está en Vista al Mar tal como se informó , hubo una demora en la adquisición de los materiales, no sabría decirle cuando fue instalada, pero fue durante en el verano

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- En que parte de Vista al Mar

DIRECTORA DIDECO

- Donde está la cancha y se suele hacer las actividades municipales, debajo de eso

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Muchas gracias , voy a verla

DIRECTORA DE DIDECO

- De hecho el taller municipal de skater se hace ahí

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Quisiera hacer una pregunta pero creo que me equivoque de departamento, resulta que me llegó una información de un grupo de vecinos de Bosques de Montemar porque sucede que está instalado pero no está conectando el alumbrado público en la calle Escriba de Valaguer y personalmente estuve ahí y efectivamente es una zona que me llama la atención, es tremendamente oscura, es la calle que está el colegio Albamar , por ahí caminan los niños y las asesoras de hogar a su trabajo y desconozco porque esa zona de un trayecto de dos cuadras la iluminación no está instalada

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Respecto a ese sector, oficialmente a nosotros como encargado del alumbrado público no nos ha llegado la información oficial, que tiene que llegar a través de la dirección de obras así que yo me voy a contactar si eso está oficializado para incorporarlo a la nueva licitación pública que está en estos momentos

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Esas casas y don Julio nos puede apoyar en ese aspecto, una vez que entregan esas obras la iluminación ¿pasa por cuenta nuestra? porque es sector es de RECONSA QUE SON ESOS faroles que no están hoy día con iluminación

DIRECTOR DE OBRAS

- Habría que revisar porque el proceso una vez que se recepciona un sector de las nuevas urbanizaciones viene la emisión del certificado que tiene que dar el Alcalde permitiendo a Chilquinta que desde ese momento la cuenta de energía eléctrica pase a ser cargo del

municipio y hay algunas que están en trámite y yo podría verificar si todavía están en esa condición o ya pasó a la municipalidad

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Quisiera reiterar y si pueden ustedes pasar por ahí, porque es preocupante más que en esa zona al otro costado hay sitios eriazos y están abiertos y es preocupante por el tema de la iluminación, la oscuridad y la seguridad, podemos evitar situaciones complejas a futuro a niños y damas que trabaja en el sector y voy a dejar la carta de los vecinos y agradecería dar solución a la brevedad

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Efectivamente se han arreglado luminaires en sectores de Pinares de la Costa y Bosque de Montemar pero sucede que parece que está mal configurado el encendido o apagado de la luz, pero hay días que pasa el alumbrado público encendido toda la mañana y otros que están apagado en la noche , hay ampollitas quemadas en sectores de avenida Bosques de Montemar, Pellines, Los Chinkos, pasado a Blanca Estela la misma historia y revisar pero no sé cómo se configura eso, el alumbrado público en Bosques no está funcionando como corresponde

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Eso ¿es todo los días?

CONCEJAL BRUNO GARAY

- NO es todos los días, es de repente

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- El sistema es con fotoceldas y depende si hay días nublados quedan encendidas y lo segundo que todo ese sector tiene problemas en la potencia, porque ahí hay una situación extraña desde el punto de vista de la distribución de la energía y nosotros

como departamento de tránsito nos corresponde exclusivamente cambiar ampolletas y para eso salen todas las noches a cambiar, pero no siempre alcanzan a ver toda la comuna pero al otro día van, no pasa más de 48 horas para cambio de luminarias, en el fondo ahí hay un tema de falta de transformador para cambiar la potencia y es un tema que la verdad que habría que verlo en otra instancia del municipio

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Gestionar con la empresa o poner el transformador o hacer las gestiones para que definitivamente funcione el alumbrado publico

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- No sé si en el permiso de obra esa parte debería quedar regulada o exigir que exista primera de parte de Chilquinta un certificado de disponibilidad y que no se caiga el sistema y ese transformador está obsoleto.

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Son calles bien concurridas y a veces están prendidas todo el día , o una cuadra prende y otra no

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- El problema de fondo es una falta de potencia para el sector

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Estos postes o señaléticas tipo de faroles que se instalaron en el consultorio y frente al colegio Albamar, faroles peatonales referente a este tema si nosotros y ha sido reiterado mi reclamo en la avenida Concón Reñaca ¿se va a instalar alguna señalética similar?

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- **Si** , en estos momentos estamos en el proceso de licitación de 7 cruces que traen esta tecnología para mejorar todo el tema de seguridad de paso peatonal y que son en las escalas del borde costero y específicamente en la avenida Concón Reñaca frente al BCI, están aprobados los recursos para hacerlo en toda la avenida Concón Reñaca pero tenemos que terminar las obras de la avenida Concón Reñaca , pero lleva ese mejoramiento para la seguridad de los peatones

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Cuando usted nos comentó que se iba a pintar la calle ¿también incluye eso?

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- También eso está, pero en función cuando se termine el proyecto de mejoramiento

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Eso nos tiene paralizado el mejoramiento

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Por otra parte hay un proyecto de marcación con pintura termoplástica por \$ 70.000.000 desde el punto de vista de las propuestas publicas urgentes estamos trabajando en el barrido de calles, en el de la subsecretaría de transporte y el tema del alumbrado público y después de eso viene la pintura termoplástica

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Respecto al lugar en donde se desarrolla actividad deportiva que es una carta que envió la junta de vecinos El Carmen pidiendo la limpieza de la cancha de Bici Cros, que en algún momento estuvo ahí y que se cubrió con maleza y quisiera saber si esa carta llegó a operaciones y se logró limpiar la cancha, no solo limpiar porque

ahí hay un lugar que es el sector La Cañitas y que normalmente se juntan personas de dudosa procedencia a convivir y producen un problema en la población y si usted pudiera verlo en el momento de la limpieza de la cancha, limpiar el entorno porque es complicado

ALCALDE (S)

- El documento que usted habla llegó recién a Alcaldía ayer y fue derivado al Director de Tránsito y la verdad es que yo pase en la mañana por ahí y hay que limpiar lo antes posible y dentro de tu planificación hay que apurar porque hoy día ahí no existe la cancha

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- pero lo más preocupante de la cancha y es que hay un campeonato de la población y no tienen donde correr, está el lugar que es por la orilla y que es más pegado a la carretera, que hay unos hoyos que se han hecho y donde normalmente se esconden personas y que había un delincuente viviendo y hoy en día debe estar en otro lado, me preocupa que ellos sigan haciendo una vida ahí y no les limpiemos, que haya luz y lo otro junto con esta petición de limpiar la cancha darle una vistazo a la cancha de bici cros que está en Vista al Mar con Aconcagua y Bosques de Montemar y ahí se construyó una cancha bonita y hay que ver si está limpia o darle una manito de gato

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Incidentes

SECRETARIA MUNICIPAL

- Vino como ustedes se pudieron dar cuenta la Carabinero y nos vino a explicar que no podían venir porque están con un problema de fuerza mayor que los imposibilita y que piden postergar así que voy a cerciorarme bien que puedan venir pero estaba confirmada su asistencia

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Solamente quería consultar y yo hice una consulta respecto a una creación de la comisión de seguridad y quedaron de traer alguna respuesta hoy día si se podía

SECRETARIA MUNICIPAL

- No hay ningún inconveniente que creen la como comisión del Concejo y hay que traerla como punto de tabla

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Esto lo iba a pedir en la hora de los informes pero se me paso, la semana pasada la Alcaldía o municipalidad hizo una actividad en Mantagua con las juntas de vecinos para la cual estos Concejales no fuimos invitados y quisiera saber porque los Concejales no fuimos invitados, estando invitado todo el municipio y no los Concejales y un informe de los gastos que se realizaron para esa actividad

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Me gustaría el plan de obras ¿Cómo estamos con el plan de obras?, hay avances

DIRECTOR SECPLAC

- **EL** plan de obras de este año usted comprenderá y nosotros traemos una inversión de arrastre que es prácticamente millonaria y en base a los recursos humanos que tenemos en la dirección hemos avanzado , pero el plan de obras de este año no se ha tocado nada

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- La avenida Concón Reñaca

DIRECTOR SECPLAC

- Se está licitando lo que falta por construir

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Para cuándo tendríamos alguna respuesta

DIRECTOR SECPLAC

- La adjudicación para unos 20 días mas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Cuánto es el valor del tramo que nos falta

DIRECTOR SECPLAC

- No tengo el valor exacto pero se lo traigo la próxima semana

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Y los pavimentos participativos, los convenios

DIRECTOR SECPLAC

- **Eso** está todo okey y enteramos los aportes al municipio y estamos a la espera de licitar para la ejecución y el día Viernes a las 15.30 horas hay una charla respecto a los pavimentos participativos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Quiero preguntar los FONDEVE 2011, 2012

ALCALDE (S)

- SE trabajó en la ejecución de algunos de ellos al 31 de diciembre, se compró por convenios marco varias máquinas de ejercicio, juegos infantiles , gas, cosa de muebles de oficina, basurero y hubo alguna ejecución de hechos y lamentablemente después salí de vacaciones y después de eso no he podido retomar el tema, así que están pendiente algunos de esos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Hay alguna posibilidad de traernos un informe con esto

ALCALDE (S)

- NO tengo tiempo para traerlo la próxima semana, porque en estos minutos estoy con la licitación de mantención de alumbrado público, la propuesta del barrio de calle y más encima estoy de Alcalde (s)

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En unos 15 días mas

ALCALDE (S)

- Ojala que en 15 días este ejecutado

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Hay un proyecto de las veredas que se desarrolló en La Gaviotas, San Andrés y se tendría que desarrollar en los Troncos y he sabido que en las últimas semanas ha habido conversaciones del Alcalde y la Comunidad, porque dentro del proyecto no se contemplaban las veredas que ya estaban hechas, quisiera saber si en eso se ha avanzado, porque me da la impresión que el proyecto original contemplaba el cambio de vereda en donde si estaba pavimentado, ¿tiene alguna información?

DIRECTORA SECPLAC

- **Nosotros** estamos trabajando esa parte de las veredas, que no estaban consideradas, con los programas de generación de empleo y lo que ahí se propuso es retirar aquellas que estaban malas porque tampoco podíamos sacar veredas que estaban en buenas condiciones, porque hacer eso todo nuevo no tenemos los recursos

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- No se van a cambiar sino a restaurar las malas

DIRECTORA SECPLAC

- Se van a retirar las malas, y se van a ampliar para que sean del mismo ancho de las otras que se construyeron , pero pensar en hacer una construcción de veredas nuevas son otros recursos

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Una consulta, respecto a la publicidad de la municipalidad que se exhibe en la pantalla led entre el Tottus y el Santa Isabel y me llamó la atención porque el uso es para la promoción de la ciudad o actividades que van en beneficio de los conconinos, pero sale publicidad de los costos de obras, las obra que se están haciendo y lo bonito que lo está haciendo el Alcalde y quisiera saber si se puede ocupar minutos para eso

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Preguntar lo mismo que dice usted Concejal, le vamos hacer una carta al Alcalde que por lo menos el Concejo Municipal salga ahí como se hace en otras comunas

SECRETARIA MUNICIPAL

- Le vamos hacer un informe como corresponde y se lo traemos la próxima semana con todos los antecedentes

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Que en ese informe diga si se puede hacer o no destinar esos minutos para promoción de obras y la cantidad de recursos que se ha ocupado y que se entiende como propaganda política y no promoción de la ciudad o actividades que son tendientes a la ciudadanía

ASESOR JURÍDICO

- No se trata de actividad política, se trata de una difusión de las obras que se ejecuta en la comuna , lo que se prohíbe es que salga el rostro del Alcalde o salga él promocionando o incluso el Concejo municipal dando promociones sus obras de la comuna , esta pantalla es el virtud de un convenio que celebró el municipio con una empresa particular, donde esta empresa se comprometía que ellos tienen que dejar cierto cantidad de tiempo dentro del día para difusión de actividades municipales y dentro de los cuales están la ejecución de las obras del municipio, por un tema de transparencia se señalan los montos y los lugares de ejecución porque también el objeto de esa información es que la gente de la comuna sepa que se está haciendo y no solamente que se señale las actividades de tipo cultural o artística que se va a realizar

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Entonces me retracto y pido perdón por el vocabulario mal empleado del uso político, pero si considero que esa pantalla no está para decir que hemos gastado cierta cantidad de plata en obras o las obras que se van a ejecutar en la comuna sino que de información de actividades y hay otros canales en donde el ciudadano puede venir a preguntar cuánto se ha gastado en proyecto y cuanto hemos invertido en obra, pero considero que esas pantallas son para actividades o cambios de números de la municipalidad o se informe de una evacuación de la ONEMI, actividades deportivos o promoción de la ciudad, considero que esa pantalla salga que hemos gastos tantos millones en ciertas

obras o que el municipio tiene proyectado hacer ciertas obras creo que no es conveniente

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Quisiera pedirle el convenio

ASESOR JURÍDICO

- lo que sí le puedo aclarar de principio es que puede ser una opinión lo que dice el Concejal de gusto o no gusto, pero no es una ilegalidad pero no todos los proyectos que ahí se señalan son recursos municipales, ahí hay proyectos con fondos regionales y también se difunden y se da a conocer toda la situaciones

CONCEJAL BRUNO GARAY

- yo estoy preguntado si es legal o ilegal y solicito ese informe si corresponde o no

ASESOR JURÍDICO

- EL convenio permite difundir actividades municipales

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Traigamos el convenio

ASESOR JURÍDICO

- EL convenio está en la página pero se lo vamos a traer

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Quisiera preguntarle al asesor jurídico en que instancia nosotros como Concejo nos manifestamos para aprobar el uso del bien de uso público, porque esa pantalla está en un bien nacional de uso público y no paso por Concejo

MUNICIPALIDAD DE CONCÓN

SECRETARIA MUNICIPAL

ASESOR JURÍDICO

- Sobre el bien de uso público primero hay que aclarar que lo administra la municipalidad y la municipalidad respecto a estos bienes nacionales puede otorgar permiso o concesiones y el Concejo se pronuncia cuando se otorgan concesiones de los espacios público pero cuando se otorga permiso, estos tienen carácter de precarios y es facultad del Alcalde de otorgarlos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- No existiendo otros temas y siendo las 10,28 se cierra la sesión

MARÍA L. ESPINOZA GODOY
SECRETARIO MUNICIPAL